
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL LUNES 3 DE ABRIL DE 1809.

San Benito de Palermo. (Fiesta.)

El Jubileo de la XL Horas está en la Iglesia de San Felipe Neri, dotado por un Devoto. Se manifiesta à las $5\frac{1}{2}$ de la mañana, y se oculta à las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 5 h. 44' 37" y se pone à las 6 h. 15' 23"
 Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 03' 24"
 Disminuye la Equacion 18" 1" Lugar del Sol en la Ecliptica
 00 S. 13.º 20' 14" Idem en la Equinocial en tiempo 00 h. 49' 04"

Es el 18 de la Luna. Sale à las 9 h. 49' noche y se pone
 à las 7 h. 37' mañ. del 4.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à las 3 h. 29' mad.

Prim. baxa à las 9 h. 42' mañ.

Seg. alta à las 4 h. 6' tarde.

Seg. baxa à las 10 h. 26' noch.

Granada 12 de Marzo

Reanimada la Galicia por una funesta experiencia, la vemos levantarse con arrogancia y entusiasmo para restaurar su honor, y su libertad, y volver à entrar en la lista de las Provincias de esta heróyca y esforzada Nacion. Sus movimientos, semejantes en todo à los de últimos de Mayo, nos ofrecen esperanzas

nuy lisonjeras. Los franceses que ocupan el Ferrol y la Cornu-
ña, ademas de estar à ochenta ó noventa leguas de sus exérci-
tos sin comunicacion, se hallan ya reducidos à estos dos pueblos:
su caballería perece por falta de alimento, y la gente va à su-
frir una hambre espantosa, como la antigua del sitio de Calahor-
ra. Los pueblos no pierden ocasion de cercenarlos: la juventud
acude en numerosas quadrillas al exército del Señor la Romana,
que en breve será formidable; y el Señor Obispo de Orense, el
Clero Secular y Regular, y los Nobles, dan todo el impulso ne-
cesario à estas disposiciones felices, que sin duda arrancarán las
cadenas à esta Provincia. Las partidas de poca entidad, que sa-
len para robar y saquear los pueblos, confiados en no hallar re-
sistencia, sufren terribles descalabros.

Los franceses aislados en esta Provincia, no tardarán en pro-
bar lo funesta que será su osadía. El Señor Marqués de la Ro-
mana recibe refuerzos de Portugal, Castilla y Galicia, y en
breve tendrá un cuerpo formidible de tropas y caballería. Por la
parte de Portugal hay sobre el Miño un exército de aquel Rey-
no, de consideracion, à las órdenes del General Freyre, que se
dispone à obrar ofensivamente; y por la de Asturias hay una
pequeña division del Señor la Romana, reunida à los 15 Re-
gimientos de línea Asturianos, con muy buena artillería, à las
órdenes del General Ballesteros, que forman un exército de res-
peto. Se nos asegura, que en este Principado y en el Puerto
de Gijon han desembarcado tropas inglesas, y otra numerosa di-
vision en Portugal. Todas estas fuerzas combinadas pueden dar
un mal dia al Duque de Dalmacia, Soult, sin que puedan na-
da en su favor los impotentes esfuerzos de la trinca de pícaros
Godoyistas y Francomanos, que no dudaron sacrificar esta Pro-
vincia, con la esperanza de que llegaria el dia en que hubiese
alguna Insula para ellos, ó de calzarse con algun Ducado de nue-
va fundacion, ó con algun Capelo de la nueva Iglesia que se pien-
sa levantar tambien, por el regenerador, para que no le quede
por hacer fechoria alguna.

Valencia 14 de Marzo.

Los estragos de la epidemia se han extendido igualmente
al exército frances de Aragon, y en la actualidad se halla tan-
to por este motivo, como por el peso de sus anteriores sacri-

ficios y de sus derrotas, reducido à un estado poco ventajoso para adelantar sus tentativas.

Nuestra situacion está en su crisis, y nuestros males son de una naturaleza que necesitan cáusticos. Es decir: necesitamos olvidar nuestra natural moderacion, y hacernos el terror de nuestros desapiadados enemigos.

Málaga 18 de Marzo.

Las cartas de Ceuta del 8 nos dicen que el Excelentísimo Señor Conde de Tilly se dispone à pasar à Marruecos muy pronto, pues ya habia llegado el permiso de aquel Emperador, quien le mandaba 400 hombres de caballería para la seguridad de su persona al tiempo del tránsito hasta la Corte de aquel Imperio: le dicen marche à Tetuan, donde se le incorporará dicha tropa, y el Capitan General de aquella provincia à quien le dan órden de darle tres convites magníficos, cuyos gastos y los del viaje serán à cuenta del Emperador: en la Corte le han preparado un magnífico palacio. La carta en que se dan estos avisos, es la mas honorífica y expresiva para dicho Excelentísimo Señor à quien igualmente ofrece aquel Soberano conceder todas las peticiones que en nombre de la valerosa Nacion Española le haga; de forma, que se puede ya contar con las producciones de aquel Imperio, y principalísimamente con el número de caballos que se apetezca, y que tanta falta hacen para contribuir à nuestra defensa. Ya vemos visiblemente que la mano de Dios proteja todas nuestras empresas, y aun los infieles conocen la perversidad de las ideas del tirano de la Europa, y lo justo de la causa que defienden los Españoles.

Gerona 22 de Febrero.

Prosigue la continua desercion del enemigo: una guardia entera se pasó el dia 13; dieron con unos paisanos que estaban podando, les besaban las manos, y ofrecian sus capotes; pero los paisanos léjos de aceptarlos, les convidaron à merendar, y mas les dieron pan y vino, y les guiaron hasta el paso del Fluviá.

Justicia que hace la razon al presente Gobierno de España

Al despótismo musulman del Arraez que gobernaba la Monarquía, vemos suceder la libertad prudente. Qualquiera pue-

de con seguridad producir sus quejas: su voz será escuchada, aun quando el desvalido empeñe su zelo contra el poderoso: ningun temor debe agitar al vasallo y al patriota: el Tribunal Supremo de la Nación, no tiene mas que una numerosa familia, y no hay predileccion mas que para el valor y la virtud. La opresion y la arbitrariedad han desaparecido; y la opresion Ministerial se ha enterrado baxo sus propias ruinas. La lealtad puede manifestarse sin zozobra y sin susto; y su enérgica voz será oida, sin necesidad de recurrir á los gritos ni al furor tumultuario. Desconfiad de los que os muestren este camino de desolacion, que termina en la esclavitud, y rompe todos los sagrados lazos que unen á los Ciudadanos y á la Autoridad. El hombre libre no necesita mas que de sí mismo y de su razon, para manifestar sus quejas, sus opiniones y sus presentimientos.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

V E N T A.

Quien quisiere comprar quatro Mulas bien tratadas y de buen servicio, pues están entre la edad de tres hasta seis años, acuda á la Casa núm. 110 de la Calle del Rosario donde darán razon. En la misma Casa se vende tambien un coche de hechura Inglesa.

SIN CAMBIOS POR LA FIESTA.

DIVERSION PUBLICA.

Teatro. En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente.

Se dará principio con la Comedia en tres actos titulada: Lo cierto por lo dudoso, ó la Muger firme. seguirá un Intermedio de Música, despues un Baylecito nacional; y se dará fin con un divertido Saynete.

A LAS SIETE.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.